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Paisano Madrediosense
 
 

Quiero, a través de la edición 
de este boletín, dirigirme a ti 
para hacer de tu 
conocimiento directo, los 
avances y logros de mi 
gestión como representante 
en el Congreso Nacional. 
Hasta la fecha he presentado 
271 proyectos de ley, 47 de 
los cuales han sido 
aprobados favoreciendo 
directamente el desarrollo de 
las actividades económicas y 
sociales del departamento, 

así como también del país. 
 
Siendo el único representante por la región, con las consecuente 
limitaciones que no permiten una mayor fuerza en la 
representación nacional; además la región Madre de Dios, por su 
índice electoral significa el 0.15 del electorado nacional y menos 
del 0.5 de la población total del país, sacar leyes con estos 
considerandos se hace muy difícil, reto que mi equipo y yo 
sorteamos a diario sin amilarnanos.  
 
Te invito a revisar el presente boletín para que tomes 
conocimiento directo del trabajo que vengo realizando; el mismo 
que siempre esta inspirado en una alta vocación de servicio 
publico y compromiso con el desarrollo del Madre de Dios. 
                    
  Un abrazo.  
 

Eduardo. 



LEGISLACIÓN: 
 
Hasta la Fecha se 
han presentado 
271 Proyectos de 
Ley, de los cuales 
87 están 
orientados a 
mejorar las 
condiciones para 
el desarrollo de  
Madre de Dios, de 
los sectores 

productivos 
Forestal, Minero, 

castañero, 
transportista fluvial, terrestre, Comunidades Indígenas, 
Infraestructura Vial, estudiantes, en MdD. 
Hemos logrado la aprobación por  el Pleno de  47 de nuestros 
Proyectos de Ley, los que se han traducido en la publicación de 
40 Leyes de la República. 
48 Proyectos cuentan con Dictamen favorable de las respectivas 
comisiones, estando listos para ingresar al debate del pleno, 
proyectos como la determinación de competencias en el tema de 
transporte fluvial, el reconocimiento de la castaña como 
Patrimonio Natural de la Nación y reconoce a Madre de Dios 
como capital de la castaña peruana, el concurso de poesía juvenil 
Javier Heraud, sobre el proyecto que adjudica el terreno al IST 
Jorge Basadre. 
 
GESTIÓN: 
 

Se viene tramitando  la viabilidad del nuevo 
proyecto “Interconexión energética con la 
central hidroeléctrica de San Gabán 1ra etapa: 
San Gabán   Puerto Maldonado (222Km)”, el 
que será devuelto por el MEF a INADE para la 
complementación del perfil presentado para 
que quede a nivel de Prefactibilidad y así 
poderle dar la viabilidad. Tenemos el 

compromiso político del Ejecutivo para la ejecución de este 
anhelado proyecto. 
 



Se exigió la publicación del D.S. 018-2004-MTC, por el que se da 
carácter prioritario la 
ejecución de la vía 
interoceánica, ya que el 
ejecutivo observó la Ley 
aprobada por el Congreso y 
que fuera presentada a 
través de nuestro proyecto 
Nº 7620/2003 “Ley que 
declara de interés Nacional 
el Proyecto vial Carretera 
Interoceánica”. 
 

 

 
Sectores productivos: 

 
Gestionamos la publicación del 
D.U. 031-2002 por el que se 
permitió la primera movilización 
de saldos de madera al amparo 
del D.L 21147. En coordinación 
con la Mesa de Diálogo y 
Concertación Forestal de Madre 
de Dios, logramos la publicación 
del D.U. 012-2003, que permitió 
la segunda movilización de 
saldos de madera. 

 
Para los agricultores gestionamos la 
emisión de Resoluciones de Intendencia 
para facilitar el aprovechamiento forestal 
en sus tierras (R.I. 01, y 017-2003-
INRENA-IFFS). 
 

Se gestionó la implementación de las 
concesiones de forestación y 
reforestación, modelo que se constituye 
como una nueva alternativa de trabajo 
sostenible para los extractores 
forestales. En este sentido, en 
coordinación con Asociaciones de 
Extractores Forestales se logró la 
publicación de las siguientes normas: D.S. 010-2004-AG; 013-
2004-AG, y R.M. 253-2004-AG. 



 
Para las Concesiones de 
Ecoturismo, de Castaña y 
Shiringa, se gestionó la 
emisión del D.S. 011-2004-
AG por el que se facilita y 
disminuye los plazos de 
procedimientos para acceder 
a las concesiones; dando 
además facilidades para 
movilización de sus 
productos durante toda la 
zafra 2004 a quienes tengan 

en trámite su solicitud de concesión (Castaña y Shiringa). 
En el caso exclusivo de la shiringa se promovió la firma del 
convenio de cooperación para el desarrollo de la actividad 
shiringuera entre INRENA, el gremio Shiringuero y Conservación 
Internacional. 
 
Se viene impulsando la implementación de la Acuicultura, para lo 
cual tenemos presentados 5 Proyectos de Ley destinados a 
mejorar las condiciones para la realización de esta actividad; así 
como se ha realizado en coordinación con el IIAP un Fórum 
sobre esta actividad, en donde se presentaron especialistas del 
tema y las posibilidades de financiamiento inicial, las que 
pretendemos mejorar a través de gestiones que venimos 
realizando con FONDEPEZ, FONDEBOSQUE y AGROBANCO, 

solicitando que este último abra una 
oficina comercial para atención directa 
en Madre de Dios. 
 
En lo relacionado a las concesiones 
Forestales maderables, se realizaron 
gestiones con los representantes de la 
Asociación de Extractores Forestales de 
Servicio y Comercialización de Madre 
de Dios (hoy Federación) con la 
finalidad de encontrar nuevas áreas 
donde concursar, elaborando 
coordinadamente una propuesta para la 
reducción de la zona de contrastación, 
la que fue presentada a distintas 
autoridades para su respaldo. 

Asimismo, con asesoría de nuestro despacho se elaboró un perfil 



para administración de viveros y servicios de reforestación a 
favor de esta Asociación. 
Con la finalidad de la consecución de áreas, hemos solicitado y 
reiterado al INRENA que evalúe el Estado de los Concesionarios 
del primer concurso para definir la cantidad de áreas que se 
deben revertir e inmediatamente ponerlas en concurso. 
 
Sector Social: 
 
Juventudes: 
 

En el mes de febrero se apoyó en la 
realización del seminario denominado 
“Liderazgo y Participación Juvenil en la 
Política Nacional”, organizado por la 
Asociación de Estudiantes de Nivel 
Superior de Madre de Dios AESMAD, a 
donde concurrimos acompañados del 
Congresista Heriberto Benitez Rivas, 
en donde se pudo apreciar la 
preocupación de la juventud 
madrediosense por la gestión de las 
autoridades del departamento. 
 
Se ha solicitado al Ministerio de 

Educación la apertura de la Carrera Técnica Forestal y Medio 
ambiente para el IST de Iberia. 
 
En el mes de marzo se realizó un nuevo 
conversatorio teniendo como expositor 
principal al Dr. Antonio Brack, este 
evento se organizó debido a la necesidad 
del estudiantado de mejorar los niveles 
académicos sobre todo en temas 
relacionados a la biodiversidad y 
posibilidades de aprovechamiento de 
esta. 
 
Se viene gestionando ante CONAFU la reconsideración de la 
Resolución que declara improcedente el pedido realizado por la 
Universidad Nacional Amazónica de Madre de Dios para la 
creación de la carrera de Ecoturismo. 
 
 



Salud 
 
Se elaboró el perfil para que la Asociación Civil “Manos Amigas 
para Personas Viviendo con VIH/SIDA” solicitara al INRENA la 
donación de 8,000 pies de madera para la construcción de su 
albergue-hospital, pedido que se reforzó ante la Jefatura y que 
hoy se encuentra aprobado y listo para la entrega. 
Se gestiona asimismo ante los Ministerios de La Mujer y de 
Salud, posibles donaciones para implementar este proyecto en 
beneficio de las personas que padecen de Sida. 
 
Se viene gestionando el envío de medicamentos para combatir la 
Malaria. 
 
Gobiernos Locales 
 
Se viene gestionando la firma de convenios entre el Ministerio de 
Vivienda y las Municipalidad de Mazuko, Huepetuhe e Iberia para 
la construcción de Losas deportivas a través del programa la 
Canchita de mi Barrio. 
 
A favor de la Municipalidad de Huepetuhe se viene gestionando 
la transferencia de un cargador frontal, la que se dará a través 
un Decreto Supremo que se tiene programado publicar entre la 
quincena y fines del mes de abril del presente año. 
Asimismo, se gestiona la instalación del servicio de desagüe en 
este distrito, solicitud que se encuentra en evaluación, estando 
pendiente para la próxima semana una visita de un 
representante de saneamiento para realizar algunas 
evaluaciones sobre el sistema que se debe emplear. 
 
Para el poblado de Santa Rosa se ha gestionado la instalación de 
un equipo re-transmisor de la señal del Instituto de Radio y 
Televisión Peruana IRTP, el que permitirá a los pobladores del 
distrito de Inambari estar al corriente de los acontecimiento 
locales, nacionales e internacionales, contribuyendo 
enormemente al incremento de la cultura en la zona. 
 
Para el distrito de Mazuko-Inamabari se gestionó ante la Oficina 
Ejecutora de Control de Drogas OFECOD la donación de una 
cisterna de combustible que incautado en esta localidad y que 
servirá para la maquinaria del Municipio. 
 



Para las localidades de Iñapari, Huepetuhe, Mazuko, laberinto y 
Villa Salvación, se viene gestionando ante OSIPTEL la instalación 
de cabinas de internet y telefonía rural. 
 
Campaña reparto útiles escolares 2004  
 
Como todos los años en época escolar se ha 
empaquetado más de 2,500 paquetes 
escolares que se entregará a los niños de los 
sectores más deprimidos económicamente, 
con la finalidad de ayudar a implementarse 
con un paquete básico de útiles para el 
presente año escolar. 
 
 
 
 

Con singular éxito se realizo el I Taller "Competitividad del 
Sector Ecoturismo en Madre de Dios" 

 
 

Los días 17 y 18 de abril, 
las instalaciones del 
centro de convenciones 
"Cabaña Quinta" fue 
escenario propicio para 
que más de 400 
participantes, entre 
empresarios hoteleros , 
restaurantes, centros 
recreacionales, agencia de 
viajes, albergues 
turísticos, transportistas y 

estudiantes de universidades, tecnológicos y otros centros 
locales; escucharon, debatieron y expusieron sobre la 
estratégica necesidad de convertir a la Capital de la 
Biodiversidad del Perú la Región de Madre de Dios, en un destino 
turístico por excelencia. 
La iniciativa del despacho del congresista Eduardo Salhuana 
Cavides, fue respaldada por la Comisión de Comercio Exterior del 
Congreso de la República, la Escuela de Negocios de la Pontificia 
Universidad Católica del Perú, Maastricht School of Management 
the Netherlands, Dirección de Comercio Exterior y Turismo de 
Madre de Dios, Asociaciones de hoteles - centros recreacionales 



y afines (AHOCRA), 
asociaciones de 
agencias de viaje y 
turismo de Madre de 
Dios (AAVITUR) y 
AHEPEM; expositores 
como el Ing. Alejandro 
Indacochea de 
CENTRUM, Escuela de 
Negocios PUCP, así 
como representantes 
del ministerio de 
Comercio Exterior y 

Turismo, Promperu, Canatur y operadores locales de turismo; 
concitaron la atención del auditorio, motivándolos a participar 
activamente. 
La eficiente conducción del Ing. Igor Zlatar secundada por Jorge 
Benzaquen, Jorge Torres y el grupo conformado por Gloria Yana, 
Carol Madueño, Dusan Zlatar, Giancarlo Sanchez Concha y Bruno 
Dávila; entre académicos y alumnos del CENTRUM, Escuela de 
Negocios PUCP, fue correspondida por los cientos de 
participantes , contribuyendo de manera conjunta  en la 
formulación del plan de competitividad del sector ecoturismo en 
Madre de Dios, pero sobre todo a tener una visión sólida y 
esperanzadora en 
el futuro de Madre 
de Dios. 
Finalmente la 
intervención del 
parlamentario 
Rony Jurado 
Adriazola, 
presidente de la 
Comisión de 
Comercio Exterior 
y Turismo del 
Congreso de la 
República, quien 
resalto la 
importancia estratégica del turismo para el país y la Región, dio 
por clausurado el taller, comprometiéndose a respaldar las 
iniciativas favorables al desarrollo de Madre de Dios. 
 
 



 
Alianza de Federaciones de Madre de Dios se reunieron 

con el Presidente de la República Alejandro Toledo, 
Ministros y Funcionarios del Estado para exponer grave 

problemática de Madre de Dios. 
 
Preocupados por la difícil situación que agobia la Región Madre 
de Dios, representantes de seis Federaciones más importantes 
de esta región que conforman la denominada Alianza de 
Federaciones Departamentales de Madre de Dios (FENAMAD, 
FREAHMAD, FEDECAMD, FADEMAD, FEPEFMAD y FEDTRUMAD), 
cumplieron una nutrida agenda los días 19 al 23 de Abril. 
 

Los 
representantes 

de las 
federaciones de 
Madre de Dios, 
señores José 
Linares Aguirre, 
Jorge Payaba 

Cachique, 
Hector Cardicel 
Perez, Juan 
Muñoz Mamani, 
Mario Parizaca 
Supo y Wilson 

Miranda 
Pacheco, con el apoyo del Congresista de la Republica Dr. 
Eduardo Salhuana Cavides, dialogaron con el Presidente Dr. 
Alejandro Toledo Manrique, en Palacio de Gobierno, expresando 
su preocupación por los proyectos estratégicos como la 
interconexión eléctrica de San Gabán y carretera interoceánica al 
Madre de Dios. 
 
El Presidente además les comunico que se dispuso para este año 
78 proyectos por un monto de 30 millones de soles a ejecutarse 
en Madre de Dios en el marco del plan Nacional de Superación de 
la Pobreza. 
 
En dicha reunión estuvieron presentes el Presidente del consejo 
de Ministros Dr. Carlos Ferrero Costa, Ministro de Agricultura 
Ing. José León Rivera y presidente del CND Luís Thais, donde 



abordaron Ia grave crisis de la problemática mineronativo, la 
creación de una Comisión para el control de la tala ilegal de 
madera, apoyo a los concesionarios forestales madereros, la 
declaratoria en emergencia del INRENA, y su reestructuración 
inmediata; y finalmente la oposición categórica a la transferencia 
del INRENA Y PROYECTO ESPECIAL MADRE DE DIOS al Gobierno 
Regional, debido a la grave crisis de gobernabilidad y presunción 
de malos manejos que se ciernen sobre dicho organismo. 
 
También sostuvieron una reunión con el ministro de la 
Producción, Ing. Alfonso Velásquez Tuesta, quien propuso tratar 
el tema de la castaña, madera y shiringa, organizando una 
jornada de capacitación, sobre productividad y competitividad, a 
fin de que la cartera que dirige tenga una presencia efectiva y 

real en Madre de Dios. 
 
En la sesión de trabajo 
con el ministro de 
Vivienda, Carlos Bruce 
Montes de Oca, les 
prometió gestionar 
créditos para vivienda, así 
como agilizar los trámites 
administrativos del Banco 
de Materiales en Madre de 
Dios. 


